

5

しいの実
たんぽぽ
みす

2023.5.30 円町まぐね隣保会

しいの実くわ。

約2ヶ月が経ち、子どもたちの姿は驚くほど変わっています。ミルクの飲用量が増え、安定してきている。一人遊びしてもふと音を上げて手振り返り、保育者の顔をちらりと見て安心します。遊び始める、思いを言葉で伝えあわせたり一緒に遊んでいると笑顔はな少しお声を上げて笑うなど木製のおもちゃで慣れてきてくれているのを感じています。少しでも慣れてきたところでお園生活としてそれを「子どものうちの思いを大切に」しながらも生活リズムをつけていきたいと思っています。

表での生活リズムと家庭での生活リズム

登園後、主に1歳未満の子どもたちには朝寝をします。自安は30分。
子どもたちが日中元気に遊ぶことができるよう体力を回復するための休憩です。
その後活動力に入ります。室内や屋上で身体を動かして遊んだり、散歩に出かけて
陽気を浴びたりなど十分に楽しめます。そして10時40分頃から離乳食。
離乳食を食べ、授乳します。お腹が少しつよいにならたら午後に向け身体を休める
ための午睡です。これが約3時間間です。午後3時に起きる子どもたちにはあわせ
食べ、ミルクを飲む満たされた状態になります。楽しく身体を動かすといい氣分です。
その後家庭のバスルームへ。

「どれか1つの日課を整えてあればとそれが繋がって全てが良くなるいく占」と書かれた言葉があります。例えば「早寝早起き」を目指して夜8時位寝て、朝7時に起きると活動力も頭には目が覚めて元気いっぽい遊びなどができます。そうすると午睡時間を使っちゃうことが出来て手元元気に遊び、疲れた身体で寝ぐっすりと眠ることができます。と1ヶ月で1つに1つ整えると繋がっていく。王理想の1/1ズムがやってきます。

様々な家庭があり、お母さん、お父さんたちの様々な生活リズムもあると思います。個人差は大きいですが、1人の人間としてリズムが作られる大事な時期です。自分たちではできぬからこそ大人たちが基礎を作りお手伝いが必要で、これから毎日を元気に楽しく過ごしめ、一緒に色々と考えていけたらいいなと思っています。

子どもたちにとって家庭は安らぎの場所であり、お母さんやお父さんたちに甘えられる大切な時間です。今しがたよい時間を楽しめながら成長と一緒に見守っていきましょう。

天気の良い日には 散歩に出かけ、気温が高く暑い日には
屋上で水あそびをして遊んでいます。梅雨に入り、室内での活動が
増えますかと思ひますが、身体を動かしながら、ゆったり遊んだりしてながら 楽しく
活動できるようにしたいです。

季節の変わり目でもあるので、体調管理に気を付けて過ごしていきたいと思います。



たんぽぽぐみ

色々な友だちと

クラスだけで散歩に出かける日もありますが、他クラスとの交流で
うさん、おせんこ手をつよいど一緒に歩いたり、散歩先で一緒に
過ごしたりと、色々な友だちと関わって過ごすこの多かうに5月です。

気温の高い日には屋上で水あそびを楽しんでいます。なんばほ組の子どもたちも生活の流れに慣れてきて、散歩から帰ると窓際の柵のこうに帽子を掛けにいく姿や、着替えると給食を食べに椅子へ座りに



ほくのー わたしのー 行く姿、食後着替えると自分のお布団へ寝に行くといった姿が見られるようになってきています。また他の子たちを見て「うーん」と言ったり、羨望

友だちのことを指して「○○くん」と言ったり、着替えたの服で「これは○○ちゃんのやね~」と言った(保育者の言葉を聞いてその友だちに渡してあげたり、

う昼夜起きにまだ寝ている友だちがいると“〇〇くんまだ寝てる！”と指して保育者に伝え、起きこしに行ったりと、友だちへの思いも高まっていこうです。また、高まっているからこそ、友だちの持っているものが気になってしまい合います。自分の思いを言葉でしっかり伝えることはまだ難しいですが、「いやだ。これは」「かいて」と言おうね、など気持ちを受け止め一人ひとりに寄り添い、仲立ちしていくことを思います。

Fulten!

自分の思いがけしかり出できて「へいにい!」「自分でやりたい!」という思いが
膨らんでいきます。大人が手を出すと時には「イヤ!」といふことも

増えています。オムツやズボンをはく場面でも「自分で!」といふ姿も少しずつ見られるようになってきています。

うまくいかなかった時、思い通りにほらでよからぬ時、
ひっくり返してあつた泣いたりする婆も

出てくるかも しれません。そのようは 姿も、
この時期に充分に 出せることが 成長の過程で
とても 大事なので、保護者の方と 家庭や
園の様子を 共有してよがら 一緒に見守って

いけたらうよと思ひます。友だちの姿を見て「(まも)やにしも!」といふ
懐かしい気持ちや、自分で"したい"といふ 意欲的な気持ちを
大切にしたながら、必要に応じて援助し、出来た時の嬉しい
気持ちや、思うように出来なかつた日等の 小毎い気持ちを
一緒に 共感していきたいと思ひます。



進級から2ヶ月が経とうと
しています。新しい環境、生活
の流れにも少しずつ慣れてきて肩の力が抜けて
きた子どものたちです。室内で"コロコロ寝転んで"
いたり、トイレに行きて水遊びをしていたり…と
「がんばらなくていい自分」を出せるようになれて
きたのかな。安心できる場所になんてできているのかな
と感想しています。

お散歩 楽い人

今月に入り沢山お散歩に出かけるようになりました。園の周辺だけでなく、だるま寺や御旅所、公園などで日々樂んでいます。この日寺期の子どもたちも直立歩行が安定し、走ることも自由になります。そして力をともなう動きや、より復雑な動作の調整ができるようになります。たとえば障害物をまたいだりぐぐったり、生物によじ登るなどの動作ができるようになります。

御旅戸で石垣をたじり登ったり、木登りしたりする姿もあれば、公園では鉄棒の下を通るときに少し頭を下げ、くぐるような姿もあります。だま寺では少しの段差をジャンと両足で飛び降りたり飛び降りようとする姿も見られます。それは自分の頭の中にある簡単な「こんなふうにからだをうごかそう」というイメージで自分の身体を動かすことか可能になってきたということです。これからもお散歩やリズム、大型遊具への挑戦を通して、イメージ身体を動かす楽しさを知っていきたいと思います。そしてみんなで「今日も楽しかったね!」と次への楽しみを膨らませ、見通しを持てるようにしていきたいと思いまます。

お原真い 汗をかく季節となり、衣服の着脱の際
サイズが小さか。たゞ じゃストーサイズだと
自分で着脱が困難になります。少し大きめの
着脱しやすい衣服の用意をお原真いします。